

## En riesgo de perderse 7 hectáreas de cultivos

■ La sequía **afecta** a 3.5 millones de productores: CNC

POR JOSÉ LUNA

Ante impactos directos del **cambio climático** como la **sequía**, más de 3.5 millones de productores muestran preocupación por el riesgo existente de que se pierda casi en su totalidad la siembra del ciclo primavera-verano, que comprende alrededor de siete millones de hectáreas y por lo menos 20 millones de toneladas de granos básicos.

El presidente de la Confederación Nacional Campesina, Cruz López Aguilar, manifestó que el campo mexicano enfrenta la peor **sequía** en 70 años y la angustia se extiende al sector de la ganadería, donde al menos 10 millones de cabezas padecen los estragos de la sed, "pues hay que considerar que cerca del 80 por ciento del territorio se encuentra erosionado".

Consideró que si en los próximos días no llueve, se

perderá totalmente la cosecha nacional de frijol estimada en 850 mil toneladas, por lo que pidió a la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) implementar un Plan de Emergencia.

LOS ESTADOS MÁS AFECTADOS SON:

Michoacán  
Colima  
Chiapas  
Campeche  
Yucatán  
Zacatecas  
San Luis Potosí  
Guanajuato  
Aguascalientes  
Querétaro  
Hidalgo  
Nuevo León  
Guerrero  
Coahuila  
Durango  
Morelos  
Veracruz  
Tamaulipas  
Edomex  
Sinaloa  
Puebla  
Tlaxcala  
DF

Señaló que de acuerdo a información proporcionada por los dirigentes de las 32 Ligas

Cruz López afirmó que entre los productores hay desesperación al ver las presas casi vacías y sus sembradíos secos; auguró que si no llueve en los próximos días habrá escasez de alimentos, mayor importación de ellos y fuerte carestía en general.

de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos cencistas, entre los cultivos más dañados hasta ahora destacan los del maíz, frijol, sorgo, pastos, café, aguacate, arroz, caña de azúcar, cebada, nopal y avena.

Esta **sequía** sin precedente en el último medio siglo es por el **cambio climático** y el fenómeno de El Niño, que provoca calentamiento del mar, condiciones de **sequía** en el centro del país.

"Lo lamentable es que el Gobierno sólo confía en que las **lluvias** lleguen de un momento a otro, a pesar de la recurrencia de los fenómenos e insiste en mantener una actitud reactiva y alejada de las soluciones de fondo, no obstante la voz de alerta de las organizaciones campesinas", puntualizó.

Ante dicho panorama, el titular de la Secretaría de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, dijo que destacó que a nivel nacional se tienen cubiertas con seguros siete millones de hectáreas y 4.2 millones de cabezas de ganado.

